
SECRETARIA MUNICIPAL DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE
Divisão de Planejamento e Apoio aos Colegiados

Rua do Paraíso, n° 387, - Bairro Paraíso - São Paulo/SP - CEP 04103-000
Telefone: 5187-0137

PROCESSO 6027.2023/0004630-0

Ata SVMA/CGC/DPAC Nº 087518523

 

ATA da 255ª Reunião Plenária Ordinária do CADES
 
 

DIA, HORA E LOCAL DA REUNIÃO
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PAUTA

 

1. Posse dos membros do Conselho Municipal do Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável –
CADES, conforme Portaria SGM nº115, de 29 de junho de 2023.

2. Aprovação da Ata da 254ª Reunião Plenária Ordinária do CADES;

3. Reapresentação do Calendário de Reuniões Plenárias Ordinárias para o ano de 2023;

4. Apresentação dos(as) Conselheiros(as) do CADES do mandato, Biênio 2023-2025.
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Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal
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Guilherme Iseri de Brito – SMUL

Janaina Soares Santos Decarli – SMT

Ana Lúcia de Lima Fiorotti – SMT

Douglas de Paula D’ Amaro – SIURB

Fernanda Lanes Aguiar Cezar – SMADS

Adriana Maria Sabbag Neuber – SMADS

Patrício Gomes Moreira – SMS

Claudio de Campos – SMSUB

Luca Otero D’almeida Fuser – SMC

Cassia Adriana Alves Ribeiro Da Cunha – SMJ

Adalberto Felício Maluf Filho – MMA

Célia Regina Buono Palis Poeta – SEMIL

Gilson Gonçalves Guimarães – SEMIL

Meire Aparecida Fonseca de Abreu – SVMA/UMAPAZ

Rosélia Mikie Ikie Ikeda – SVMA/CPA

Lígia Pinheiro de Jesus – SVMA/CPA

Juliana Laurito Summa – SVMA/CGPABI

Willian Araújo Agra – SVMA/CFA

André Martins Ferreira – SVMA/CFA

Guilherme Del Nero Fiorellini – CREA SP

Carlos Alberto Maluf Sanseverino – OAB SP

Pérola Felipette Brocaneli – MACKENZIE

Estela Macedo Alves – IAB SP

Ricardo Crepaldi – ABES SP

Sérgio Canuto da Silva – FORÇA SINDICAL

Alessandro Luiz Oliveira Azzoni – ACSP

Carlos Alberto de Moraes Borges – SECOVI

Mario Luis Fernando Albanese – SIMPI

Tereza Cristina Mesquita - Macrorregião Sul 1

Fanny Elisabete Moore - Macrorregião Sul 2

Edvan da Silva Santos - Macrorregião Sul 3

Maria de Fátima Saharovsky - Macrorregião Sul 3

Celina Cambraia Fernandes Sardão - Macrorregião Centro-Oeste 1

Marcelo Rebelo de Moraes - Macrorregião Centro-Oeste 2

José Ramos de Carvalho - Macrorregião Norte 2

Delaine Guimarães Romano - Macrorregião Leste 1

Ângelo Iervolino
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TRANSCRIÇÃO AUTOMATIZADA

 

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Bom dia, bom dia pessoal. É um prazer estar aqui
de novo, presencialmente, na reunião do CADES. Uma alegria ver a sala cheia. Então, na qualidade de
presidente da mesa e presidente do Conselho Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável, eu declaro aberta a 255ª Reunião Plenária Ordinária do Conselho Municipal do Meio
Ambiente de desenvolvimento sustentável da cidade de São Paulo - CADES, convocada nos termos do
Artigo 7° do Regimento Interno, resolução 140/CADES/2011, que se realiza na data de hoje, dia 26 de
julho de 2023, quarta-feira, às 10 horas e 17 minutos, de forma presencial na sala de reuniões deste
prédio, sede da Secretaria Municipal do Governo de Meio Ambiente, andar térreo e agora passo a
palavra para a Coordenadora Geral do CADES, a Sra. Liliane Neiva Arruda Lima, para darmos início aos
nossos trabalhos, bom dia, obrigado pela presença de todos.

 

Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: Bom dia Secretário Ravena, bom dia Secretário Carlos. É
com grande prazer e alegria nossa reunião presencial, nossa primeira reunião presencial e eu quero
agradecer imensamente a todos. Dando início agora ao primeiro ponto do expediente: posse dos
membros do Conselho Municipal do Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável - CADES, conforme
portaria número 115 dia 29 de junho de 2023. Primeiramente, como eu já disse, quero agradecer a todos
e informar que a equipe do CADES fez uma breve apresentação que é o mini currículo de cada
Conselheiro aqui, que como somos todos novos, até mesmo eu, Ravena e o Carlos não conhece, então
eu solicitei para cada um de vocês um mini currículo para ser apresentado aqui no telão para vocês se
conhecerem e assim a gente formar um grupo de trabalho aqui na Secretaria do Verde. Para dar início a
esse mini currículo vou passar palavra agora ao nosso Secretário Adjunto Carlos Vasconcelos para ele dar
sempre uma palavrinha com vocês.

 

Carlos Eduardo Guimarães – Secretário Adjunto: Bom dia a todos. Eu já falei isso com alguns, assim como
o Secretário Ravena, eu fico muito feliz depois de passado aí a pandemia quando a gente chega aqui e vê
a casa cheia, é bacana pra gente, isso aí demonstra representatividade, o nosso Conselho é um dos
Conselhos mais ativos do Município, a nossa pauta completamente transversal. Então não é só a nossa
Secretaria que cuida dela, Subprefeituras, relações internacionais e a função do CADES é fundamental.
Principalmente quando a gente trata de resoluções e a gente discute assuntos tão importantes na cidade
né, tem muito trabalho pra gente fazer, nós já temos feitos bastante trabalho e a nossa expectativa é que
com os novos Conselheiros a gente não perca essa aceleração, a gente só acelera e daqui para frente tem
muita coisa para fazer, a gente está aqui, como eu sempre falo, a nossa porta está sempre aberta, os
conselheiros dessa gestão já sabem disso, sabem como é que é fácil entrar em contato com a gente,
entrar em contato comigo, o meu morte continua, a minha porta está aberta, a porta do nosso gabinete
está aberta e sempre disponível para todos, quando a gente pode resolver as questões, a gente resolve
rapidinho, se não, a gente vai tratando até que ela seja solucionada, solucionada da melhor forma
possível. Esse ano a gente teve a mudança de Secretário aqui, o Secretário Ravena que já está na casa, eu
não vou falar à zilhões de anos, mas já está na casa e conhece profundamente as questões de Meio
Ambiente da Cidade, a gente está muito feliz, a nossa equipe está muito azeitada e a gente tem muito
para fazer, a gente tem condições ótimas para continuar fazendo e melhorar o trabalho do meio
ambiente na cidade, com isso, agradecendo a presença de todos, muito feliz pela presença de todos,
casa cheia e vamos tocar, pessoas muito importantes. Lili.

 

Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: Para a gente organizar certinho aqui, estou junto com a
Rizia, vocês já conhecem, vem cá Rizia, por favor, ela sempre vai falar com vocês pelo WhatsApp, a gente
está criando um grupo novo do WhatsApp do CADES e qualquer dúvida que vocês tiverem é a Rizia e logo
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em seguida a nossa diretora Rute está aqui. E elas sempre estão passando para mim o que está
acontecendo, quando eu não estiver na sala, alguma coisa assim, quando eu estiver em outra reunião o
Sérgio, vem cá Sérgio, por favor, ele está junto comigo na Secretaria, no CGC, junto com o Bernardo, essa
é a nossa equipe aqui da parte do CGC e junto com o DPAC, junto com a Rute. Então é bom vocês se
conhecerem, ah mas para ele não tem jeito, tem sim, está aqui todo o nosso grupo, o primordial aqui é a
Rizia que faz parte do CADES, que cuida de tudo, ela que organiza a reunião, ela que marca, ela que
confirma, ela que cuida do grupo de vocês que a gente vai formar o grupo, qualquer coisa que tiver é a
Rizia aí ela reporta para mim e eu vou falando para vocês. O que nós vamos fazer agora, nós vamos fazer
o mini currículo e o nosso Secretário Rodrigo Ravena vai dando a posse e vai apresentando o mini
currículo, aí fica a critério do nosso Secretário dar a palavra para vocês, aí é o presidente da mesa que vai
decidir. Obrigada.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Antes de iniciar a posse eu queria fazer uma fala
rápida aqui em nome do nosso Prefeito Ricardo Nunes e dizer que esse Conselho é importante para a
cidade, a cidade incorporou transversalmente a pauta do meio ambiente em todas as ações da cidade, o
orçamento é um orçamento baseado nas ODS, os gastos são baseados nas ODS, não se faz nenhuma
despesa que não esteja vinculado os objetivos de desenvolvimento sustentável, como o Carlos havia
falado, todas as pautas da Prefeitura e ontem estava numa reunião para tratar do plano de manejo de
riscos na cidade e sai de lá muito satisfeito com a fala do Prefeito, que o meio ambiente está integrado
em todas as ações da Prefeitura, a Prefeitura não deixa de olhar para o problema climático, para
emergências climáticas e para as ações necessárias para manutenção da cidade, como uma cidade onde
a gente possa viver, a cidade não será outra coisa que não cidade, a gente tem área rural, a gente tem
um território imenso com uma população e um orçamento maior que muitos países do mundo, então é
bom que vocês tenham uma noção de que vocês também passarão a ser membros de um Conselho que é
quase um conselho deliberativo maior do que conselhos deliberativos de muitos países, com importância
e as decisões são importantes, elas impactam sim as políticas públicas da cidade, a gente já tem todos os
planos verdes lançados, em andamento, em corporação, a gente deve assinar os primeiros contratos de
pagamento para serviços ambientais no final desse mês, a gente tem o Plano Municipal de Mata
Atlântica sendo implementado, a gente tem o Plano de Arborização Urbana que virou Lei e modernizou o
entendimento do que é arborização numa cidade como São Paulo, e o que eu gostaria de chamar a
atenção aqui, esse foro é um foro para debate, é um foro para discussão de novas ideias e é o foro para
que a gente delibere o funcionamento da Secretaria. É importante eu destacar porque acho que isso fica
meio perdido na cabeça das pessoas, a Secretaria foi criada depois do CADES, a Secretaria existe porque
existe o CADES, então toda e qualquer fala no sentido de que este foro não é um foro importante, não
faz sentido e a Secretaria, a gente ouve aí várias pessoas falando que a Secretaria está sendo diminuída,
que a Secretaria está perdendo a importância, ao contrário, a Secretaria está ganhando importância, a
Secretaria tem cada vez mais orçamento, esse ano foi o maior orçamento da história da Secretaria nos
últimos 10 anos e o ano que vem será maior ainda, então prepare-se para ter trabalho, porque muitas
das coisas que a Secretaria faz passam por aqui né, apresentação de licenciamento, aprovação de
licenciamentos complexos, análise dos planos de intervenção que a gente vai fazer para cidade,
aprovação do próximo edital de pagamentos por serviços ambientais que a gente ainda está estudando,
se estende mais um pouco, agricultura urbana ou faz um PCA para terras indígenas, e aí a gente tem que
tratar de todas as questões em meio ambiente na cidade, não é árvore, é também árvore, meio
ambiente na cidade é gente, prédio, carro, ônibus, habitação, rio, resíduo, tudo é meio ambiente,
diversidade, Cracolândia, tudo isso é meio ambiente, tudo isso impacta a vida da gente na cidade, então
essa fala é para trazer para esta mesa a importância que esse Conselho tem. Eu vou fazer o possível para
estar presente em todas as reuniões, como eu estive quando a primeira vez foi Secretário ou conduzir
todas as reuniões, inclusive, algumas reuniões de Câmara Técnica eu vou estar presente, vou dar a
importância que esse conselho tem e aí um pedido meu é a participação efetiva de vocês, a gente conta
com o conselho de vocês, a gente conta com a opinião de vocês, isso aqui é um foro para que vocês
tragam demandas da Sociedade Civil, tragam demandas do Poder Público porque esse é um conselho
paritário, então tem demandas que a Secretaria recebe tanto da Sociedade Civil quanto do Poder Público
e a gente está sentado numa mesa para decidir essas questões, então esse é o meu pedido gente, por
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favor, por favor de verdade, pense num serviço que é importantíssimo para a cidade, se a lei
orçamentária já foi aprovada como se previu aí o ano que vem nós temos muita coisa para fazer, mas
muita coisa mesmo, até um orçamento maior do que alguns ministérios. Então é isso, vamos dar início a
posse, então pelo segmento 1, Poder Público, começando pela Secretaria de Governo, vamos dar posse a
Ingrid Cristiane Rodrigues como suplente, eu não vou conseguir ler porque eu já estou velho, já passou a
minha fase de ler daqui e enxergar lá, eu precisava ter trazido meus óculos para dirigir, então, por favor.
Ingrid você quer falar alguma coisa? Obrigado, parabéns, obrigado pela presença. Segunda, Secretaria
Municipal de Habitação - SEHAB, o titular é Oliver Paes de Barros de Luccia, é isso, falei certo teu nome?
Eu não vou conseguir te apresentar, mas se você quiser se apresentar ou falar alguma coisa fica à
vontade, tem um microfone aí na sua frente, eu vou pedir só que a gente tente ser conciso.

 

Oliver Paes de Barros de Luccia – SEHAB: Bom dia, prazer estar aqui, eu sou arquiteto na Secretaria
Executiva do Programa Mananciais, que está inserida dentro da SEHAB, entrei no concurso faz um ano e
estou feliz de estar contribuindo aqui com esse novo Conselho, quer dizer novo para mim né, muito
obrigado.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Parabéns, obrigado e já no primeiro ano de
Prefeitura entrar no CADES e participar você está dando exemplo do que acabei de falar, um Programa
de Habitação Mananciais. Deu para perceber o link entre habitação e meio ambiente, obrigado.
Secretaria Municipal de Educação, vamos dar posse para o suplente que é o Eduardo Murakami da Silva,
está certo? Murakami, parabéns Eduardo, quer falar alguma coisa?

 

Eduardo Murakami da Silva – SME: Rapidamente só agradecer, falar que é uma honra estar aqui, eu sou
biólogo de Formação, sou um professor da rede Municipal e hoje respondo pelo núcleo de Educação
Ambiental da Secretaria Municipal de Educação.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Parabéns, obrigado. Secretaria Municipal de
Urbanismo e Licenciamento - SMUL, titular a Patrícia Marra Sepe, nossa amiga, companheira, participou
da elaboração de inúmeros dos planos verdes aqui com a gente.

 

Patrícia Marra Sepe – SMUL: Bom dia a todos, é só questão de estar muito honrada e diferente do
colega, estou 32 anos na Prefeitura, sou geóloga e fiquei 23 anos na SVMA e agora estou a 10 na SMUL e
é isso, o meu suplente também que vai tomar posse e eu fico muito feliz que os novos ingressantes
porque a gente tem que fazer os sucessores. Então parabéns para quem está entrando e a gente está à
disposição, obrigada.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Ainda por SMUL, dar posse para o Guilherme de
Brito, velho conhecido da Secretaria, já foi servidor aqui, por favor Guilherme. Obrigado, eu vou fazer
uma confissão, foi uma perda para a Secretaria, mas um ganho para SMUL, o Guilherme é muito bom.
Secretaria Municipal de Transportes, titular a Janaína Soares Santos Decarli.

 

Janaina Soares Santos Decarli – SMT: Bom dia, é uma honra Secretário e colegas, estar aqui, fazer parte,
eu trabalho na Secretaria há 26 anos, desde 2019 aqui no CADES e fico muito feliz de poder retomar mais
esse período aqui com vocês, muito obrigada.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Pela SMT, ainda como suplente, Ana Lúcia de Lima
Fiorotti. Obrigado, a renovação é importante, diversidade e renovação e gênero fazem parte do meio
ambiente também, a Secretaria Municipal de Infraestrutura Urbana e Obras – SIURB, titular é Maria
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Carolina (som ininteligível) Scaramelli, nenhum dos dois e o Douglas também não... Secretaria Municipal
de Assistência e Desenvolvimento Social – SMAD, a Fernanda Lannes Aguiar César, Fernanda quer falar
alguma coisa?... Sempre consegue, Assistência Social também é meio ambiente, vamos lá… onde é que
eu estava aqui. Secretaria Municipal de Saúde, Magali Antônia Batista.

 

Magali Antônia Batista: Na verdade, só agradecer por mais um ano, estou desde 2017 representando a
Secretaria aqui no CADES, e estou aqui para o que vocês precisarem, à disposição e apresentar o novo
suplente, o Patrício vai falar um pouquinho.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Então vamos dar a posse para o Patrício Gomes
Moreira. Patrício, eu estava deixando todo mundo falar, mas fala no microfone que assim fica gravado.

 

Patrício Gomes Moreira – SMS: Bom dia novamente. Agradecer a oportunidade, eu na Secretaria
Municipal de Saúde trabalho na coordenação do Programa Ambientes Verdes Saudáveis e estamos à
disposição para contribuir, muito obrigado.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Que é um programa que tem uma parceria
importante para os parques da cidade. Secretaria Municipal de Subprefeitura, titular Cláudio de Campos.

 

Claudio de Campos – SMSUB: Bom dia a todos. Estou feliz de retornar para o CADES, estive aqui no
começo da década passada, estou na Secretaria já 16 anos e vou tentar fazer uma ponte, os problemas
da Subprefeitura são muito diversos, a gente vai ter que ir vendo caso a caso, mas também contribuir
com o pouquinho que estudei com a parte dessas questões ambientais, eu acho que tentar trazer um
pouquinho do meu conhecimento que talvez ajude com tanta gente experiente aqui.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Obrigado Cláudio, aqui também dar uma nota
para Secretaria de Subprefeituras que têm apoiado as ações de ampliação de cobertura vegetal com os
jardins de chuva e os bosques urbanos que são dois programas que eu sou fã, onde eu posso falar, eu
falo, eu concordo que a Subprefeitura tem um monte de problema diferente, eu acho que esse foro aqui
ajuda vocês a resolverem também alguns problemas que vocês trazem de lá para cá para a gente
incorporar nas políticas de licenciamento, mas obrigado pela presença. Secretaria Municipal de Cultura,
suplente é Luca Otero D' Almeida Fuser.

 

Luca Otero D’almeida Fuser – SMC: Bom dia, tudo bem. Eu sou antropólogo de formação, atualmente,
faz alguns anos que eu chefio o Núcleo de Identificação do Departamento do Patrimônio Histórico lá da
Cultura, a minha titular também é do DPH Alícia Oliveira que já foi diretora, supervisora, arquiteta e a
gente está aqui para tentar contribuir e fazer essas pontes entre áreas tão próximas e às vezes tão
distante, mas mais próximas, enfim, à disposição aqui.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Obrigado Luca. A Secretária Municipal de Justiça,
titular Cássia Adriana Alves Ribeiro da Cunha.

 

Cassia Adriana Alves Ribeiro Da Cunha – SMJ: Bom dia a todos. Estou aqui representando a Secretaria de
Justiça em nome da Dra. Eunice Prudente, venho contribuir a todos e estou à disposição para participar
de todas as reuniões. A minha suplente hoje não veio por reunião, mas é a Dra. Cleusa. Muito obrigada.
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Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Obrigado, Órgãos Estaduais e Federais, dar posse
ao meu colega, ex-companheiro de gestão também, do Ministério do Meio Ambiente que é o Adalberto
Felício Maluf Filho.

 

Adalberto Felício Maluf Filho – MMA: Olá a todos, Secretário Ravena é um prazer estar aqui, é uma honra
muito grande, eu que comecei minha trajetória profissional na Prefeitura, aqui na Secretaria do Verde 18
anos atrás participava das reuniões do CADES, 18 anos atrás né Ruth, a Patrícia na época do Jorge, hoje
estou como Secretário Nacional de Meio Ambiente Urbano e Qualidade Ambiental no Ministério de Meio
Ambiente. Acho que todos acompanhando como a pauta ambiental voltou a ser prioritária né, no
governo federal, metade dos decretos do Presidente no primeiro dia foram sobre a falta ambiental
incluindo a recreação do CONAMA, o maior Conselho da República voltando com muita força, tenho a
honra de fazer parte de nove conselhos lá em Brasília e esse é o nosso décimo conselho, quando eu
recebi o convite nem lembrava que o ministério participava do CADES, eu fiquei bastante honrado e falei
eu vou participar que a gente tem muitas pautas lá em Brasília que precisam dialogar mais próximas com
o Município, eu acho que esse foi o grande desafio da temática ambiental diferente do SUS, dos outros
sistemas nacionais que o município tem um papel muito forte e todo mundo sabe que cada um faz muito
bem, o SISNAMA - Sistema Nacional de Meio Ambiente nunca definiu muito bem por isso a gente vai
estimular e trazer debates aqui como estamos nesse momento, essa semana, finalizando a
regulamentação do pagamento do serviço ambiental que vai incluir catadores pela primeira vez e
reciclagem, a gente gostaria muito de tentar fazer os primeiros projetos aqui como várias outras áreas,
energia solar de Minha Casa Minha Vida, os parques lineares que foram, inclusive, inspiradas muitos aqui
a gente vai fazer um programa nacional, entre outras coisas, então é uma honra muito grande estar aqui
com vocês. Obrigado.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Eu só queria reforçar e agradecer a presença do
Governo Federal nesse conselho, dizer que a gente precisa dessa participação, dizer que é importante
que o Governo Federal esteja alinhado com a gente, uma das possibilidades para o próximo edital de PSA
que a gente estava conversando, inclusive, há um tempo já, é fazer para catadores e a gente gostaria
muito de fazer isso em parceria com o Governo Federal e seguindo no mesmo caminho, acho que a gente
tem bastante coisa para fazer junto. Secretaria de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística - SEMIL,
titular é a Célia Regina Buono Palis Poeta.

 

Célia Regina Buono Palis Poeta – SEMIL: Bom dia a todos. Eu represento a Secretaria, mas eu trabalho na
Companhia Ambiental do Estado de São Paulo há muitos anos, sempre trabalhando com licenciamento e
é uma honra estar participando desse conselho e imagino que é superimportante essa relação estado e
município né, é fundamental, é isso e eu queria apresentar o meu suplente que é o Gilson.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Eu vou dar posse para ele na sequência. Célia
obrigado pela parceria de sempre. O suplente é o Gilson Gonçalves Guimarães, vamos dar posse para ele
também.

 

Gilson Gonçalves Guimarães – SEMIL: Bom dia, assim como a Célia, estou a alguns anos na CETESB que
são 45 anos e aí eu acho que é legal o seguinte, trazer para cá essa experiência e levar para mim, para a
companhia, tudo que vocês têm para ensinar e para debater é para isso que estamos aqui, muito
obrigado, bom dia.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Obrigado. Vou só reforçar aqui a fala tão
importante quanto a parceria com o Governo Federal e a presença do Governo Federal no CADES, é
importante a presença do Governo do Estado de São Paulo neste conselho também para a gente estar
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alinhado nas políticas, especialmente de licenciamento que se impactam e se cruzam o tempo inteiro,
então a presença é importantíssima. Coordenação de Educação Ambiental e Cultura de Paz, Universidade
Aberta do Meio Ambiente. Dando posse para a gente mesmo, UMAPAZ titular é a Meire Aparecida, não
está, Giovana também não está, então a gente pula, corta o ponto. Da Coordenação de Planejamento
Ambiental, a titular é a Rosélia Mikie Ikeda.

 

Rosélia Mikie Ikeda – SVMA/CPA: Bom dia a todos, eu já estou aqui há algum tempo, não vou dizer
quantos anos, mas então eu sou arquiteta e urbanista de formação e estou na Coordenação de
Planejamento Ambiental desde 2018. E então também com acento nesse CADES, então a gente está
também aqui à disposição para discutir todas as questões. Tenho também uma passagem na Prefeitura
pela Assistência Social e pela habitação né, então acho que essa posso fazer um pouco dessa
transversalidade. Então acho que essa é a minha contribuição aqui, obrigado.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena Secretário Municipal: Rosélia obrigado. E a suplente Lígia Pinheiro de
Jesus.

 

Lígia Pinheiro de Jesus – SVMA/CPA: Bom dia, sou Lígia, arquitetura urbanista também, estou há poucos
anos aqui na Secretaria do Verde, também aqui na Coordenação de Planejamento Ambiental, estou
muito honrada de fazer parte desse conselho que em pouco tempo veja a importância e muito feliz de
encontrar também colegas e vendo qualificação desse foro aqui, fico à disposição.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Vou dar só um testemunho das Coordenações da
Secretaria, a CPA - Coordenaria de Planejamento Ambiental, no meu entendimento, tem feito um
trabalho maravilhoso de olhar para o território, qualificar as intervenções, mensurar e ranquear, eu não
gosto dessa palavra, mas é colocar num ranking o que a gente deve fazer, o que tem orientado muito as
ações da Secretaria, então a presença da CPA, especialmente de vocês duas, aqui nesse conselho ajuda
muito. CGPABI. A Coordenação de Gestão de Parques e Biodiversidade, titular é a Juliana Laurito Summa
que tem uma missão quase (som ininteligível) de cuidar de 110 parques, um hospital veterinário de
fauna silvestre, sete unidade de conservação, todas as obras de todos os parques, mas as concessões isso
vai lá, Ju.

 

Juliana Laurito Summa – SVMA/CGPABI: Eu sou bióloga de formação, estou na Secretaria há 14 anos,
oficialmente a 14 anos, já fui estagiária há 20 anos atrás, então o pessoal mais antigo me conhece,
trabalhei sempre com fauna, com bicho e agora eu recebi a difícil missão de lidar com gente,
principalmente nos conselhos sobre livre espontânea pressão do Secretário.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Ju, só mudou o tipo de bicho, esse bicho fala, a
diferença é a mesma, mas está indo super bem, a pressão é só para você crescer. A Coordenação de
Fiscalização Ambiental, titular é o William Araújo Agra, que é o coordenador.

 

Willian Araújo Agra – SVMA/CFA: Bom dia a todos, estou aqui no verde há 10 anos, comecei como
estagiário também né, a frente da Coordenação há uns três anos, estamos aí, coloco a nossa
coordenação à disposição de todos, o que precisar estamos aí.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: E o suplente André Martins Ferreira.

 

André Martins Ferreira – SVMA/CFA: Bom dia a todos, uma honra, um privilégio de fazer parte, eu sou
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responsável pela Divisão de Planejamento e Controle da Fiscalização Ambiental e estou à disposição de
todos aí para somar, muito obrigado.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Aqui também um testemunho da briga constante
e permanente da Coordenação de Fiscalização Ambiental com as invasões e ocupações, irregulares,
supressões não autorizadas, Ministério Público, Judiciário, corregedoria, coordenadoria e o diabo a
quatro, os “caras” trabalham bastante, tem uma equipe pequena, mas eles dão sangue, obrigado
pessoal. Vamos passar agora para o segmento Sociedade Civil, começando por Universidades, dar posse
para o professor Eduardo Storopoli, que é da Universidade Nove de Julho como titular.

 

Eduardo Storopoli: Bom dia a todos e a todas. Comentar que os nossos Secretários, o Ravena e o Carlos
Eduardo, a Liliane também, enfim, em nome de vocês, o corpo técnico da Secretaria que é de primeira,
para mim é uma grande honra estar fazendo parte totalmente do CADES, todos aqueles que continuam e
aqueles que saíram, que contribuíram também agradecer e parabenizar aos nossos conselhos que estão
chegando aqui, tanto aos que foram reconduzidos e aos novos, acho que até a importância desse
colegiado, como foi da fala do secretário Ravena e também do Carlos Eduardo e da importância de nós
trabalhamos juntos, isso é muito importante porque o desafio agora é área ambiental né, então eu faço
parte da Universidade Nove de Julho, sou professor e nós também temos trabalhado bastante curso de
gestão ambiental a todos os nossos alunos e estudantes da Universidade e colocamos a Universidade à
disposição. Quero parabenizar também, eu sei que o Secretário vai dar posse para a Pérola que é da
Universidade Mackenzie como suplente, fico muito feliz de tê-la aqui conosco, como todos também
estamos importantes nesse momento aqui e o desafio é conseguir avançar né com as nossas pautas e
melhorar aqui, como o Secretário falou, da importância da Secretaria trabalhar em conjunto com o
CADES, a Secretaria muito importante estar liderando esse trabalho junto com o CADES, então para mim
é uma grande honra e parabéns para todos nesse importante momento aqui, obrigado.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Obrigado professor. Dar posse a suplente do
segmento Universidades, a professora Pérola Felipette Brocaneli.

 

Pérola Felipette Brocaneli – MACKENZIE: Obrigada. Bom dia a todos agradeço a indicação, sou professora
na Universidade Presbiteriana Mackenzie e lá eu represento a competência chave, sustentabilidade e
bem-estar coletivo, também me coloco à disposição para tudo que esse conselho solicitar, já estive aqui,
já estive em outros dois biênios e um deles foi muito importante na construção do meu doutorado que
fala sobre a paisagem da cidade de São Paulo, então agradeço muito ao conselho e estou muito feliz em
retornar, obrigada.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Eu queria rapidamente agradecer, a Uninove e o
Mackenzie são parceiros de longa data, a gente tem muita troca, muita parceria, a primeira vez que eu
fui Secretário a Universidade Mackenzie elaborou vários estudos sobre a possibilidade e a viabilidade de
compensação ambiental por paredes verdes, telhados verdes, a gente tinha um coordenador aqui, um
diretor na época de obras que hoje está na Mackenzie como professor e a Uninove pela parceria de
sempre, de troca, realização de cursos em conjunto, então espero que a gente consiga dar continuidade
e aprimorar um pouco mais. Sindicato da Micro e Pequena Indústria do Estado de São Paulo – SIMPI,
suplente é o Mário Luís Fernandes Albanese.

 

Mario Luís Fernando Albanese – SIMPI: Bom dia. Fico muito feliz porque eu vou poder aprender com
vocês né, com essas necessidades na prática, o que acontece aqui na cidade porque eu já trabalho com
sustentabilidade a pelo menos 30 anos, eu sou representante do Sindicato Micro e Pequena Indústria e
nós temos o interesse em trazer algum conhecimento que nós temos da indústria, como disse aqui o
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Maluf a respeito do pagamento por serviços ambientais. Isso aí é extremamente importante porque a
floresta já gera um serviço que pode render para que nós possamos ter esses recursos para poder
atender as necessidades da população. Então acho que é um momento muito importante, fico muito
feliz e honrado em poder aprender aqui com vocês viu. Obrigado Secretário.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Sustentabilidade é uma pauta importantíssima, eu
acho que esse conselho tem que estar voltado e olhando, a gente olha muito para mitigação né, a gente
tem que olhar mais para adaptação da cidade, a gente corre atrás do prejuízo uma frase horrorosa que
está errada, porque a gente fica fazendo mitigação em vez de fazer adaptação, depois que já pegou fica
difícil, queima né. Então vamos lá, agora a Associação Comercial de São Paulo, titular Alessandro Luiz
Oliveira Azzoni, amigo de longa data.

 

Alessandro Luiz Oliveira Azzoni – ACSP: Primeiramente obrigado, obrigado por estar aqui mais um biênio
e é uma honra estar com a condução com você Ravena, novamente, nós trabalhamos muito em 2014 e o
que ele fala de trabalho é trabalho viu gente, não é só reunião de plenária não, é trabalho e eu faço as
palavras dele as minhas, a importância da participação de vocês, principalmente nas Câmaras Técnicas
onde são decididos, o quórum de vocês é muito importante a participação de vocês é muito importante,
não é só a plenária que conta e a gente precisa do trabalho de vocês e nós precisamos sempre que vocês
venham, isso é importantíssimo para podermos aprovar os projetos significativos da cidade de São Paulo.
Eu represento a Associação Comercial, coordeno o Núcleo de Estudos Socioambiental na Associação
comercial, sou coordenador Adjunto do Conselho de Política Urbana da Associação Comercial, obrigado.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Dar um destaque mais uma vez, já tinha falado no
começo, mas eu vou reiterar, o plenário é importantíssimo, as câmaras técnicas são superimportantes é
lá onde a gente decide licenciamentos complexo, é lá onde a gente formata as portarias que serão
votadas pelo plenário, as câmaras técnicas são o coração desse conselho, então estou reforçando as tuas
palavras, as câmaras técnicas pessoal, são a alma deste conselho. Então vamos para o próximo setor
comercial, Sindicato das Empresas de Compra e Venda, administração de imóveis, SECOVI, como
suplente Carlos Alberto de Moraes Borges.

 

Carlos Alberto de Moraes Borges – SECOVI: Bom dia a todos. Bom dia Secretário, primeiro agradecer, é
um privilégio estar aqui com vocês, eu sou Incorporador e Construtor, o perfil um pouco diferente, aqui
em São Paulo há 40 anos, já construí 120 prédios aqui na cidade, eu tenho um trabalho voluntário no
SECOVI na área de sustentabilidade, sou vice-presidente de tecnologia e sustentabilidade, trabalho para
fomentar, divulgar e viabilizar a construção sustentável no setor e acredito que o que é bom para a
cidade tem que ser bom para o setor e vice-versa e que podemos juntos construir uma cidade melhor,
estou com muita vontade e farei o possível para contribuir aqui com o conselho e agradeço a
oportunidade, muito obrigado.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Obrigado. Esse debate é um setor econômico
importantíssimo para cidade, o setor de construção civil do ponto de vista econômico, de inclusão, de
geração de emprego foi o que manteve a cidade viva e com caixa durante a pandemia, mas é um setor
que causa bastante impacto ambiental, então a presença de vocês é necessário para que a gente debata
efetivamente as alterações que a gente pensa aqui na Secretaria, que os conselheiros pensam e que o
próprio setor pensa de adaptação, melhoria e integração de soluções baseadas na natureza, repensar um
pouco o uso dos espaços públicos, repensar um pouco os usos dos espaços livres, a presença
importantíssima, tem serviço, tem bastante coisa para a gente trocar, é isso, a ideia é essa. No segmento
Centrais Sindicais, da Força Sindical, como suplente Sérgio Canuto da Silva.
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Sérgio Canuto da Silva – FORÇA SINDICAL: Bom dia a todos e a todas. Primeiro agradecer aqui a
oportunidade Secretário, eu sou dirigente sindical, sou funcionário da Concessionária de Energia do
Estado de São Paulo há 37 anos, penso que a gente tem muito trabalho para fazer, existe uma influência
muito grande, uma interferência muito grande com relação a isso e estou aqui para somar, aquilo que o
movimento sindical puder contribuir estamos aqui para ajudar, obrigado.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Obrigado. A participação é importante também.
Agora representando o CREA São Paulo Conselho Regional de Engenharia e Agronomia de São Paulo,
titular Guilherme Del Nero Fiorelini.

 

Guilherme Del Nero Fiorellini – CREA SP: Bom dia a todos. Para mim é uma honra Secretário, eu trago o
abraço do Presidente Vinícius Marquesi, Presidente hoje do CREA São Paulo e cheguei no CREA São Paulo
com a função de aproximar o próprio conselho do poder público com crachá técnico, eu que venho de
história de obras de infraestrutura, estagiei no DER, trabalhei no DER, fiz parte da implementação do
sistema de gestão ambiental do Departamento de Estradas de Rodagem ajudando a escrever primeiro
manual de Controle Ambiental de Empreendimentos Rodoviários, depois na DERSA coordenando obras
como Rodoanel Sul, na área ambiental e depois o Rodoanel Norte, então tive um pouco, aliás, tive muita
experiência na periferia da nossa cidade e periferia de outras cidades vizinhas aqui de São Paulo, em
áreas sensíveis do ponto de vista Sócio Ambiental, do ponto de vista ambiental e obras como essa
requerem trabalhos de planos de ação de Emergências bem elaborados, levantamento de áreas com
riscos de enchente, risco de alagamento, risco de deslizamento. Então falo isso para colocar para vocês,
para o conselho, a minha experiência nesse sentido e poder auxiliar a Câmara Técnica no que for possível
nessa parte de gerenciamento de riscos, de estudos e análise, então em nome do CREA São Paulo que
vem todo um time junto, o que vocês precisarem de mim, o CREA está à disposição de todos vocês,
então uma honra participar desse conselho, obrigado.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Eu que agradeço. O estreitamento das relações
com o CREA é importante, não só para o conselho como para a Secretaria também, a gente pode afinar
muita coisa aí, facilitar a vida de todo mundo com essa troca, essa parceria permanente com o CREA.
Pela Ordem dos Advogados do Brasil, São Paulo, Carlos Alberto Maluf Sanseverino. Também grande
amigo.

 

Carlos Alberto Maluf Sanseverino – OAB SP: Bom dia Secretário Ravena, bom dia Secretário Carlos
Vasconcelos, bom dia mesa diretora, Dra. Liliane Arruda, todos os senhores conselheiros. A Ordem dos
Advogados do Brasil quer trazer um abraço da maior Sociedade Civil do país, nós somos mais de um
milhão de advogados, aqui no Estado de São Paulo mais de 500 mil. Como Maluf nós participamos de
vários Conselhos Municipais, Estaduais e Federais. Quero trazer aqui uma palavra de quem está voltando
ao CADES, eu tenho 62 anos, sou advogado há 40, trabalhei aqui na Prefeitura nos anos 80 em (som
ininteligível) tenho uma história de amor com a Prefeitura de São Paulo e estou vendo aqui uma porção
de gente importante, mas gostaria nessa fala inicial, nessa primeira reunião importantíssima né, além de
desejar muito boa sorte a gestão do Secretário Ravena, do Secretário Vasconcelos que eu sei que
também é Operário do direito, está escrevendo a sua história também de academia, trazer algumas
palavras especiais sobre a importância de nós, enquanto operadores, cada um a seu turno né, aqui eu
quero destacar a presença da Érica Forte que me falou "Doutor, não esquece de falar de equilíbrio de
interesse” né, colega que também faz parte lá da escola da CETESB, é aluna da professora Célia Poeta
que está aqui e cada um de nós tem a sua história e na administração de uma cidade a questão da justiça
ela tem uma relevância, quero contar a vocês eu presidi a Comissão do Meio Ambiente da OAB São Paulo
por duas gestões, depois fui para o Conselho Federal, presidi lá nacionalmente por duas gestões e a
partir daí passei a frequentar as (som ininteligível) e conhecer a realidade de todas as grandes cidades do
país, tanto do Brasil quanto do planeta e aqui nós estamos numa oportunidade de usar uma palavra que
foi usada pelo Vasconcelos, a questão da transversalidade né, muito importante Secretário Ravena que a
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gente entenda o papel na administração da sociedade, de nós buscarmos uma não beligerância, quero
trazer aqui dados para uma reflexão de nós todos que a professora Célia Poeta conhece bem, o Gilson
também, hoje no Conselho Estadual do Meio Ambiente onde eu estou lá desde a época do professor
Goldenberg, portanto, no Conselho da Ordem à sete gestões e no Conselho Estadual do Meio Ambiente
também esse período todo, nós verificamos o seguinte, a cada 10 EIARIMA que passa lá Secretário
Ravena, 7 são judicializados, a cada cinco dias dos funcionários da CETESB, dos cinco dias 3 são utilizados
para responder Ofício do Ministério Público. Então nesse início de gestão eu quero fazer uma sugestão,
que nós tivéssemos além do regulamento no grupo que a nossa querida vai distribuir, a Rizia né, o
regulamento do CADES, não sei se nós temos aqui a palavra aberta no começo das reuniões, mas trazer
essa interlocução é importante para tentar mudar essa realidade. Talvez o convite permanente para o
Ministério Público que está aqui conosco entender a realidade de cada licenciamento, para quem
conhece esse momento que está vendo no Estado de São Paulo, lá em 2015 nós tivemos na Ordem dos
Advogados a mudança e a criação da Comissão do Meio Ambiente que hoje ainda existe para a Comissão
de Infraestrutura Logística e Desenvolvimento Sustentável, não há como se pensar Meio Ambiente nos
dias atuais sem se pensar em desenvolvimento sustentável, então a cidade tem que crescer, a cidade tem
que contemplar e a cidade, como disse o Secretário Ravena, se possível não mitigar, avisar, orientar,
formar, antes do problema, mas também é muito importante que os órgãos fiscalizatórios,
especialmente o ministério (som ininteligível) compareça nos conselhos e passe a fazer parte do exame,
porque esta casa, como nós sabemos, tem uma das equipes técnicas mais competentes do País, como a
CETESB. Então antes de criticar, porque o que acontece, demora-se um tempão fazendo todo o processo
administrativo, tanto na Prefeitura quanto no Estado e não se válida essa questão, eu quero dizer aos
senhores aquilo que vocês já sabem que há em processo, um processo, a professora Célia sabe disso o
Gilson também, de descentralização para que as licenças ambientais sejam feitas na Prefeitura, muita
coisa vai ser feita aqui na Prefeitura, este conselho é o maior e tem uma força muito maior que muitos
países, que nós estamos entre as cinco maiores cidades do planeta, então nós estamos aqui para fazer
história. Eu sou professor, meu mestrado é sobre transição energética que é também um tema bastante
interessante para a gente trazer aqui, queria fazer uma saudação especial para a Secretaria da Justiça, na
pessoa da Cássia, quero mencionar aqui que a Ordem dos Advogados, na pessoa da presidente Patrícia,
do vice-presidente Sica, nesses últimos três dias em homenagem a história dos negros nós temos uma
diretora negra que a doutora Dione, a OAB neste momento está tendo a sua presidência exercida por
uma negra, e aqui quero resgatar a importância da primeira Presidente negra da OAB de São Paulo
professora Eunice Prudente que é uma referência para nós, peço uma salva de palmas para a professora
Eunice e dizer que ela leve um recado, um abraço carinhoso para essa professora, professora que tanta
história fez, que tantos rincões rompeu com a sua competência, com a sua doçura, mas com a sua
firmeza e sobretudo com a sua maestria como grande professora que é. Termino aqui dizendo que a
Ordem dos Advogados, Presidente Ravena, já está o convidando para fazer a sua estreia, nós lá somos a
OAB o IASP e o IBEGE e o IBDE, queríamos fazer um convite à vossa excelência para vir falar conosco, é
uma palestra digital mensal, lá esteve a Secretária Natália, o Penido, o Fábio, muitas pessoas e
obviamente a sua palavra pela sua experiência é indispensável para nós, quero aproveitar aqui no
encerramento dessa minha fala, peço desculpas por ter me estendido, que eu quero antes de mais nada
fazer aqui novos amigos, então que nós possamos aqui estreitar esses laços, quero me colocar à
disposição de cada um de vocês, vamos com fé, com Deus e vamos trabalhar juntos.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Obrigado, o convite está aceito. Eu só queria
destacar aqui que graças a Deus a gente não tem tanto EIARIMA judicializado, eu acho que a gente não
tem nenhum, mas a gente tem muito problema com o MP sim, então essa beligerância precisa acabar, a
gente tem que debater, discutir e achar uma solução, brigar e assumir lados e posturas unilateralmente
querendo resolver tudo dentro do meu quintal não dá certo, a gente está percebendo que não dá certo
né, eu só quero para o meu quintal não serve ou é para todo mundo não é para ninguém, esse pelo
menos é o meu pensamento e é assim que eu pretendo tocar a Secretaria, quem não gostar pode me
tirar, mas é assim que eu vou tocar. Vamos lá, Associações e Instituto dos Arquitetos do Brasil – IAB,
titular é a Estela Macedo Alves.
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Estela Macedo Alves – IAB SP: Oi bom dia, queria falar bom dia para vocês todos que estivermos juntos
nos últimos dois anos a distância, agora pretendo estar aqui sempre né que a qualidade é outra, como a
gente tá vendo aqui todo mundo junto e fiquei muito feliz de ver quantos arquitetos envolvidos na
questão ambiental, isso quer dizer que a cidade de São Paulo vai ser produzida, reproduzida e
reformulada por pessoas que se importam com isso e o IAB está aqui à disposição representando a
Sociedade Civil, tentando fazer essa ponte, como disse o colega sem desavenças, mas chegando a
consensos lembrando que a Sociedade Civil deve ser sempre ouvida, é relevante, não é para ser ignorada
né, isso é o principal fator que traz a gente até aqui e que a academia que é da onde eu venho, eu sou
mais pesquisadora hoje em dia do que arquiteta, também trabalho com arquitetura, mas sou
pesquisadora de cidade sustentável, saneamento, meio ambiente e a academia tem produzido muito
suporte para que as políticas públicas ambientais estejam sempre de acordo com o crescimento da
cidade, então é importante levar isso em consideração, muita gente aqui é da prática, da Prefeitura e do
setor produtivo mesmo, SECOVI, por exemplo, aqui. Mas vamos olhar para a Sociedade Civil para a
academia que a gente é a parte mais importante eu diria, desculpa arrogância, mas eu acredito que a
Sociedade Civil é o objetivo disso tudo, obrigada gente.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Eu acredito nisso, eu acredito que o Poder Público
não existe por ele mesmo, eu não estou aqui como Secretário para ser Secretário, eu estou aqui para
tentar e acho que todo mundo do Poder Público está né, Maluf, Governo Federal e cada um dentro da
sua Secretaria para atender as necessidades da Sociedade né, tem uma regra que sempre que a gente
toma posse como Secretário, o Prefeito repete, a obrigação de todo Secretário Municipal é acordar e
pensar o que que eu vou fazer hoje para tornar a cidade melhor para o cidadão, não é para mim, vai ficar
boa para mim porque eu sou cidadão também, então dentro desta Secretaria participação popular é
valorizada, incentivada e a gente preza, a gente escuta todo mundo, é isso que a gente quer, é para isso
que serve, para gente trocar, estamos aqui para fazer para todos, é esse caminho mesmo, estamos
juntos, obrigado. Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental, suplente é o Ricardo
Crepaldi.

 

Ricardo Crepaldi – ABES SP: Olá bom dia a todos. É um prazer estar aqui com vocês, sou diretor da
Associação, estou na Associação há quase 30 anos, eu estou na diretoria quase esses 30 anos, sou
presidente Regional da ABES toda a parte dos miolos do Estado de São Paulo, sou Coordenador Estadual
de Meio Ambiente e Mudanças Climáticas, eu como companheiro do Maluf estou dentro também do
CONSEMA, como conselheiro no CONSEMA, em algumas outras atribuições, em algumas outras cidades
que eu fico rodando e eu sou presidente do CONDEMA de Bauru né, inclusive, depois de amanhã faço a
nossa reunião plenária lá e a importância que, usar as palavras do conselheiro Maluf, é da Sociedade Civil
se motivar junto com o Secretário com outro ponto é que não é só nas plenárias, a gente tem muito
trabalho, eu sinto lá em Bauru no CONDEMA a dificuldade que a gente tem para os músculos do trabalho
andarem e eles serem parciais, parcialidade, eu acho que aqui nós estamos na cidade de São Paulo a
gente tem um pouco diferente. a gente é muito politizado, mas no interior do Estado e outros lugares do
País a parcialidade é um pouco padrão, isso dificulta muito o andamento das coisas para o bem do meio
ambiente. Espero com a minha experiência ajudar o grupo, ajudar a Prefeitura, é um prazer estar com
todo mundo aqui hoje.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Obrigado, o importante é a fala da parcialidade...

 

Carlos Alberto Maluf Sanseverino – OAB SP: Eu posso solicitar uma parte aqui rapidamente, é só para
dizer o seguinte, meu sobrenome é Maluf Sanseverino e tive a falta de sorte de quando o Maluf estava
envolvido com os escândalos e o Severino Cavalcante também e eu fiquei numa situação difícil, então eu
preferia adotar o Carlos ou Sanseverino, é uma brincadeira.
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Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Você quer comentar, não. Norte 2, Associação
Paulista dos Gestores Ambientais, o titular é o José Ramos de Carvalho.

 

José Ramos de Carvalho - Macrorregião Norte 2: Olá bom dia, bom dia Secretário, Carlos, cumprimento a
todos. Bom, na verdade quando a gente atinge 67 anos você já não tem mais vergonha de nada como eu
fiz um elemento dentário estou meio sem dente, mas feliz por isso, porque trabalho no Hospital das
Clínicas, o pessoal da Saúde sabe quem morreu muito de covid foi por questão sanitária dos dentes e
quando era entubado acabava falecendo. Então essa é uma das questões, bom eu queria em nome da
Associação Paulista de Gestão Ambiental que um dia vamos reivindicar a nossa presença constante nesse
colégio e comentar duas coisas importantes que a gente enquanto os gestores ambientais e tenho aqui a
qualidade de estar de frente do professor Storopoli, Vila Maria somos todos nós, já falando o enredo lá,
do lado do SECOLVI, Ibama e vou falar da região norte de São Paulo que é a norte 2 que estamos
justamente na divisa de Guarulhos. O que significa, temos dois impactos significativos que são a Rodovia
Fernão Dias e a própria Presidente Dutra que é uma conversa que nós sempre estamos tendo com o
conselho com relação a restrição dos caminhões, eu queria até com o Secretário visto agora que é
importante para a gente levar essa foto por efeito que os caminhões são proibidos entrar na cidade de
São Paulo a partir das 19 horas só que os caminhões fazem o seguinte quando chegam na Fernão Dias e
Dutra eles ficam com os caminhões com seus motores ligados né, ar condicionado e o pessoal da saúde e
quero fazer uma referência aqui, agradecer muito a Mônica Magali que sempre estão com a gente lá na
questão, porque na última reunião eu trouxe a gente fala assim e lá nós não mais respiramos o ar
contaminado, a gente consegue já ensacar, então isso já é uma questão grave, a questão dos projetos,
sim, eu acho a fala do Carlos importante, inclusive, da última apresentação da profissional que ela trouxe
foi muito importante para a gente também, a presença do Ibama, mas eu queria citar aqui de todos os
projetos, mas uma única coisa e já citar o nome do Desembargador Ricardo Cintra Torres de Carvalho, ele
disse assim numa reunião da OAB, o nosso representante já acabou de comentar um pouco, ele disse o
seguinte “Na mesa a gente sempre está na briga aqui de conflito" né, quando chegou no Desembargador
é porque o conflito já atingiu todos os níveis, só que o último elemento que é o quinto elemento esse
nunca está na mesa, só que esse último elemento é o que ele vai cobrar todos nós das nossas vaidades
né, como disse o Ravena, que é a natureza. Então nesse mês de junho na região norte, quem quiser
visitar, a gente está à disposição sempre lá, nós temos dois períodos difíceis para nós, primeiro é esse
agora que é o inverno que nós somos dentro de um vale que é totalmente fechado, são 23 km de um
buraco né que a gente chama de "Buraco Ecológico" e nós temos uma outra terceira rodovia que é essa
questão é a questão da aviação de Cumbica, são 500 voos por dia, jogando todo o material químico sobre
a gente, uma população de 500 mil pessoas ajuntando mais essa restrição da Dutra e Fernão Dias a
nossas crianças assim, como está aqui o pessoal da Saúde sabe, que todas as crianças têm todas as
doenças respiratórias, então nós estamos falando de seriedade, como o próprio Azzoni diz que a Câmara
Técnica, a gente discutiu, por exemplo, a instalação de um Polo Logístico Dutra e que esse Polo Logístico
aí eu vou citar o desembargador Ricardo Cintra Torres de Carvalho que ele falou esse é o quinto
elemento, que eles pegaram uma região de Várzea que subiram 10m de altura o seu relevo, então o que
que vai acontecer a montante do Rio Professor. Então somente vamos saber em Janeiro, como é que vai
ser esse resultado, eu já falo para vocês vai ser desastroso e o último elemento aí eu vou mexer muito
com Ravena que ele já tinha falado na outra posse, que é a gente mexer com os CADES regionais quando
a gente falar assim chão de fábrica aí vai criar, trazer ideologias, acabar nos trazendo maldades e coisas
ruins, mas o chão de fábrica chama CADES Regional e a gente tem que fazer uma proposta que é a
montagem de uma Câmara de CADES regionais para receber as pautas, desse pessoal que tá lá na frente,
que estão lá sendo amassados, massacradas, eu vou mexer um pouco com a Subprefeitura porque às
vezes a Rute fala assim "Ah vamos mudar a capacitação para os conselheiros”, acho que tem que ser ao
contrário tem que dar capacitação para Subprefeito, para gabinete, então, por favor, já basta o que
fazem com a gente (som ininteligível) então aqui eu vou ter esse direito de reivindicar e junto a vocês
instalar uma Câmara técnica dos CADES regionais, então isso seria um momento de vocês conhecerem
porque você estão representando áreas, zona sul, zona norte, zona leste, então conhecer os CADES, eu
conheço dois CADES e aí eu mexi com o Ravena de novo, colocar institucionalmente nós como
conselheiros dentro dos CADES, não oficialmente, mas dizer para eles assim, ó o Ramos conhece o
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Jaçanã, Vila Maria, mas ele não tem acesso à Freguesia, ele não tem acesso a Santana e a gente tem o
direito de ir lá sentar e ouvir também esses nossos colegas. Então seria isso. Obrigado, sejam bem-vindos
todos vocês.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Obrigado Ramos. Contribuindo como sempre, só
para adiantar e a gente sempre faz isso a respeito dessa ser uma sessão especial, o CGC está trabalhando
na reestruturação da Coordenadoria para incorporar uma unidade que cuide especificamente das
demandas de CADES regionais, a gente está fazendo, a equipe está indo presencialmente a todas as
reuniões dos CADES regionais para ver se a gente sensibiliza as Subprefeituras a entenderem a
importância dos CADES regionais e do que eles produzem que venha para este conselho, então a gente
está fazendo esse trabalho, isso é importante, uma demanda antiga sua né, e a gente está
implementando, tá bom. Então pela Sul 1, titular é a Tereza Cristina Mesquita.

 

Tereza Cristina Mesquita - Macrorregião Sul 1: Tem que falar, bom, primeira vez representando aqui a
Associação dos Moradores Parque Vera Cruz, eu sou assistente social da Associação representante
Sociedade Civil, não sou servidora pública, pela primeira vez falando aqui em público, não tenho costume
de falar em microfone só minha mãe quer 80 anos, lutadora né, que fez um trabalho de saneamento
básico quando começou em defesa dos direitos das pessoas que mora na favela que era simplesmente
devastado quando chovia no morro né. Quando estava na escola da quinta série, eu já me peguei no
meio ambiente quando a minha professora falou quem mora aqui no Capão Redondo e não tenha uma
casa, que foi derrubado uma árvore todos que estão ali as árvores morreram para construir as casas, mas
já deu limite e a gente defende a área né principalmente o horto, então todos ali já tem sua água, sua luz
independente, então a gente defende uma área grande ali que não dá mais para fazer, para invadir, para
ocupar e a gente até pede sempre no segundo mandato aqui como representante da Sociedade Civil
pelo CADES Municipal, eu já fui do CADES Campo Limpo Regional, comecei na USP como na incubadora
com o pessoal da ITCP USP e aí foi com os catadores, aí comecei a ficar, até hoje estou há 12 anos como
ativista ambiental.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Obrigado. Sul 2, Associação de Amigos do Parque
Severo Gomes, como suplente Fanny Elisabete Moore.

 

Fanny Elisabete Moore - Macrorregião Sul 2: Bom dia para todo mundo, eu estou positivamente surpresa
de encontrar todos vocês aqui, muito feliz com as possibilidades que esse conselho vai nos oferecer, a
minha trajetória, sou socióloga de formação, trabalhei a vida inteira no IBGE e eu comecei no conselho
gestor Parque Severo Gomes e faço parte hoje do CADES de Santo Amaro e Ramos tem toda a razão, nós
precisamos de um outro papel para os CADES e a ausência do setor público nos CADES é o que dificulta
que as ações aconteçam de fato, então assim, estou muito feliz de estar aqui, de poder trocar com vocês,
aprender com vocês, mais ouvir no primeiro momento e trazer a pouca experiência que eu ainda tenho,
mas assim, acho que é um momento muito especial, eu sou suplente, a Jaciara é titular da nossa região
Sul 2, eu espero acompanhar os trabalhos aqui e trazer a contribuição porque eu acho que sem a
Sociedade Civil, é para ela que é feito, mas é dela que deve brotar as ações, então isso é o que pretendo
fazer. Muito obrigado.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: É para a Sociedade Civil e pela Sociedade Civil. Sul
3, Associação Infinita Esperança, Edvan da Silva Santos como titular.

 

Edvan da Silva Santos - Macrorregião Sul 3: Olá, bom dia a todos, tudo bom. Ele disse né, sou Edivan
represento a Associação Sul 3, Infinita Esperança e estamos aqui, enorme prazer participar desse cenário
e estamos à disposição para contribuir com todos os trabalhos da Secretaria. Obrigado a todos.
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Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Obrigado. Ainda pela Sul 3, Instituto São
Pancrácio, Maria de Fátima Saharovsky.

 

Maria de Fátima Saharovsky - Macrorregião Sul 3: É um prazer estar aqui Secretário Ravena, a minha
querida, de luta né, de tantas décadas a Rute, nós trabalhamos há muito tempo juntas no CADES e a
minha trajetória, eu sou assistente social e sou formada também em artes visuais e trabalho a vida inteira
pelo meio ambiente, passei pelo CADES Santo Amaro, pelo CADES Cidade Ademar Pedreira e pelo CADES
Capela do Socorro. A mensagem que eu quero deixar é de uma satisfação grande estar reunido com
todos os representantes da cidade em defesa do meio ambiente e da sustentabilidade de São Paulo e
dizer que a responsabilidade que nós aqui, eu e meu amigo recente temos com a macrorregião sul
porque nós representamos um território importantíssimo para São Paulo como Ravena sabe e percorreu
já várias situações que vivemos, inclusive, participamos juntos de algumas ações, você pode não lembrar,
mas eu lembro bem e deixar claro que o que nós precisamos hoje sabemos que todas as nossas regiões
são importantes, todas as nossas Subprefeituras, mas Capela do Socorro e Parelheiros São territórios
fundamentais para a cidade de São Paulo e para Grande São Paulo, para a Baixada Santista, então nós
devemos, espero colaborar com as Subprefeituras e também espero ter essa colaboração, porque nós
carregamos uma responsabilidade grande porque na nossa região que nós temos a biodiversidade, todos
os remanescentes da Mata Atlântica, a Billes e Guarapiranga e é fundamental que nós conservemos essa
área e nós estamos numa região, volto a dizer, com muitos problemas e nós somos muito vulneráveis a
degradação ambiental e a degradação humana né, então o que nós precisamos é trabalhar numa frente
que nós possamos ter um desenvolvimento como as pessoas que moram, mas com a biodiversidade
protegendo as represas, na nossa área nós temos também o histórico de patrimônios, nós temos a
cratera que tem que ser protegida, nós temos as duas represas que devem ser protegidas, nós temos as
Apas Bororé-colônia e Capivari monos que nós lutamos e faz parte desses conselhos que devem ser
apoiados porque nós lutamos às vezes até sozinhos para manter em pé a mata, para manter protegido os
recursos hídricos e nós sabemos de todas as dificuldades que nós enfrentamos, então eu estou aqui à
disposição, quero muito trabalhar com vocês, acho que eu não conheço a maioria de vocês que eu fico lá
no fundão do Extremo Sul. Então, mas eu vou ter o prazer de conhecer vocês e acho que nós vamos ter
uma agenda positiva para que a gente melhore a nossa cidade, obrigada.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Obrigado. Só para fazer uma anotação específica e
para dar conteúdo para o que eu falei aqui do interesse da Prefeitura e do prefeito pela Proteção
Ambiental a gente incluiu no PDF, no plano diretor estratégico o quadro 15 que são os quadros das
unidades de conservação, existentes e previstas e a gente já emitiu 17 pedidos de declaração de utilidade
pública, a maioria deles lá na zona sul do que resta de Floresta em pé, então a gente está no caminho
para fazer um cinturão de proteção para as Apas e para as unidades de conservação, então a gente está
no caminho, mas tudo vai passar por aqui também, então tá bom, vamos lá. Representando a Leste 1,
Fórum para Desenvolvimento da Zona Leste, titular Delaine Guimarães Romano.

 

Delaine Guimarães Romano - Macrorregião Leste 1: Bom dia a todos, em nome do Secretário
cumprimento a todos, Secretário Adjunto Carlos, a Equipe técnica, conforme Professor Eduardo falou é
muito importante aqui na secretaria e a todos os outros conselheiros os novos e os antigos reconduzidos.
Secretário é um prazer estar aqui, uma honra, fiquei muito feliz, eu trabalho na área de resíduos há 20
anos, especificamente com coleta seletiva e inclusão de catadores, fiquei muito feliz com a sua fala do
PSA catadores, é também Governo Federal já está nisso faz tempo, então fiquei muito feliz dessa
preocupação. Os catadores de materiais recicláveis estão sempre à parte dos programas da Prefeitura, a
gente encontra muitos problemas, na verdade, as cooperativas que tem suporte tem subsídio são
somente as conveniadas que não é nada perto do número de catadores da cidade, então fiquei muito
feliz com isso, espero que a gente possa incluir muito mais catadores na cidade de São Paulo e
principalmente se houver esse PSA né, na verdade, trabalhar com a parte de legalização porque eu sei o
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quanto é difícil o repasse, não existe o repasse de recursos para os informais, então é encontrar um
canal, encontrar um jeito de inclui-los na cidade, eles são parte da cidade né, trabalham pela cidade hoje.
Fiquei muito feliz, queria só pedir licença Secretário, agradecer aqui a presença do Ângelo Iervolino que
depois de muitos anos está deixando o CADES, ele é um grande companheiro que tem um grande amigo
sempre ativo nos conselhos né, sempre que a gente precisa de alguma coisa só dá um grito né, meu
amigo de muitos anos, então queria agradecer e fazer um conhecimento aí, obrigado.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Delaine obrigado e eu acho que a questão do
resíduo na cidade é importantíssima, esse debate estar acontecendo são como todas as pautas, a gente
está tratando ela transversalmente, não é só a Secretaria de emprego e trabalho também, assistência
Social também e nós estamos montando um grupo para entender como é que a gente consegue
incorporar na política pública e eu acho que um instrumento principal é o pagamento do serviços
ambientais não é, um modelo de entregar recursos e entregar esteiras para quem esteja regularizado
porque isso dá conta de 7% do reciclado da cidade, é um monte mas é pouco né, então a gente está
fazendo esse trabalho, a gente tem uma reunião na quinta-feira, se eu não me engano, com uma visita
uma central mecanizada e a gente está estudando, é uma preocupação que a gente, eu debati aqui com
o Maluf no encontro dos Secretários das capitais, o último encontro que a gente teve em, sei lá, foi uma
das pautas esse assunto é um assunto Nacional né, porque o catador é a cidade, eu não tenho que incluir
ele na cidade, ele já está na cidade, eu tenho que dar o tratamento satisfatório para ele que presta um
serviço essencial para a cidade, a gente precisa além disso, além de incluir, fazer todo um movimento de
fazer a população entender que não tem mais lixo, tem resíduo e resíduo tem valor. Vamos incorporar na
mentalidade que tudo que a sociedade capitalista produz tem algum valor para alguém, então é nesse
movimento e aí a gente está esbarrando um pouquinho na questão da formalidade né, porque para dar
dinheiro público eu preciso de formalidade, mas esse assunto virá para este conselho, se o PSA catadores
andar mesmo como eu espero que ande, quem delibera autorização para que a secretaria publique o
edital é esse conselho, então é esse conselho que vai debater a quais condicionantes, quais são as
condições, quais não são, que tipo de incentivo a gente dá, que tipo de incentivo não dá, qual o valor a
gente destina para o FEMA, que é o Fundo de Meio Ambiente que vai ficar responsável pelo pagamento
desse serviço ambiental. Então eu acho que isso é um passo importante necessário para a cidade. Centro
Oeste 1, Instituto Eu amo sampa, titular é a Celina Cambraia Fernandes Sardão.

 

Celina Cambraia Fernandes Sardão - Macrorregião Centro-Oeste 1: Bom dia. Eu espero que a gente
consiga fazer boas parcerias na prática né, especificamente para parte Oeste, eu gostaria que a gente
focasse mais nos corredores verdes ecológicos e de maneira geral para a cidade toda está faltando
campanhas educativas principalmente a quanto não jogar lixo nas ruas que talvez poderia ressuscitar
aquelas campanhas que nos anos 80 foi feita do sujismundo né, talvez seja viável, através da Secretaria
do Verde solicitar que a Prefeitura faça porque a agência de propaganda está ali para fazer esse papel, eu
gostaria mesmo de também agradecer a todos aqui que tem muita gente com bastante experiência e aí,
como eu falei, vamos ver se na prática a gente consegue fazer projetos bons e viáveis, obrigada.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: A Prefeitura é um problema do poder público,
poder público comunica muito mal, porque eu não sei eu tenho uma ideia, vaga ideia, porque que o
poder público comunica mal é porque não tem espaço para comunicar o que é bom só comunicar o que é
ruim, ponto é isso, mas tem um órgão que faz uma campanha que ela é maravilhosa que chama recicla
sampa, ela publica diariamente informação sobre como tratar resíduo, onde tratam, onde entrega, o que
joga fora, o que não joga, está no Instagram todo dia, eu acho que tem menos seguidor do que o Zezinho
do funk né, então esse debate voltou, não era um debate que estava dentro da Secretaria, o resíduo não
estava dentro da Secretaria, não estava dentro do meio ambiente, era tratado de forma separada, mas
com essa visão holística e transversal a gente caminha agora para participar de todas as fóruns e todos
os debates sobre tratamento de resíduo e aí algumas coisas virão para esse conselho também para a
gente debater, mas a gente ações concretas que precisam ser aprimoradas, concordo com você, mas é
importante destacar que a prefeitura tem o serviço, tem a divulgação e a campanha, eu recomendo,
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procure no Instagram chama recicla sampa, dá uma olhada na qualidade do material que é publicado, só
que não tem divulgação, a divulgação é só, desculpa, da construtora que jogou resto de borra de
concreto no bueiro e bueiro entupiu, isso sai na imprensa, as campanhas de incentivo a reciclagem os
ecopontos isso não sai, só um desabafo.

 

Celina Cambraia Fernandes Sardão - Macrorregião Centro-Oeste 1: Estava me referindo a campanhas na
mídia mesmo, é tipo, jogue o seu lixo nas lixeiras, e na mídia tradicional, é isso que eu gostaria, como a
Prefeitura tem uma verba grande destinar porque aí vai atingir mesmo, porque essa parte do Instagram
não é toda população.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Vamos fazer um trato aqui, eu tenho três, acho
que 30 inserções na Bandeirantes, não na TV, mais na rádio por conta de uma compensação ambiental
por uso de um parque aí num evento e a gente vai usar a parte dessa inserção lá na Band FM, pelo
menos duas ou três, para fazer a divulgação sobre coleta seletiva. Centro Oeste 2, titular Marcelo Rebelo
de Moraes.

 

Marcelo Rebelo de Moraes - Macrorregião Centro-Oeste 2: Bom dia a todos. Sou representante do
Instituto Espaço Público, mas a gente acabou de trocar a nossa marca do Instituto, a gente agora chama
Instituto cidades.org, na papelada ainda está o nome antigo, feliz de estar aqui, eu já tive uma
experiência na Prefeitura de São Paulo, trabalhei 4 anos na SEHAB, com urbanização de favela,
especificamente foi a do Heliópolis, saí da prefeitura para continuar atuando na cidade, mas dentro de
instituições privadas né, já atuo bastante, minha especialidade é espaços públicos que abrange uma série
de temáticas né, tenho uma atuação muito forte com praças e dentro do estado do Instituto Espaço
público ele surge porque a gente viu que existe uma série de movimentos de vizinhanças organizados
informalmente por grupo de WhatsApp que existe uma energia voluntária na cidade, querendo melhorar
a cidade, mas não consegue por uma série de barreiras, de burocracias né, atuam como se fossem
associações, mas não tem nenhuma associação formalizada e o Instituto vem justamente para esses
grupos de moradores não precisarem abrir as suas sessões, eles hospedam os seus projetos dentro da
nossa estrutura, da nossa Associação, então a gente dá todo suporte jurídico contábil, enfim, eles
conseguem atuar na cidade de uma forma mais simples, já temos uma série de ações da cidade
trabalhamos muito com adoção de praça, então temos os amigos da (som ininteligível) Sabino, enfim,
temos uma série de projetos aí, estamos à disposição aqui para tentar ajudar mais em expandir esses
projetos de voluntários de atitude cívicas na cidade.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Obrigado, Marcelo você pode ser além do
instrumento dentro deste conselho, um instrumento de levar para fora o nosso plano Municipal, Áreas
protegidas, Áreas Verdes Espaços Livres, um plano Municipal para isso, está publicado, então você pode
ser um instrumento de levar para fora o debate sobre a implementação desse plano que é um plano que
coordena todos os outros planos deles. Para encerrar eu vou dar a posse para quem chegou um pouco
depois o Douglas da SIURB, ele toma posse como suplente, Douglas bem-vindo, quer falar alguma coisa?

 

Douglas de Paula D’ Amaro – SIURB: Obrigado pela participação, trago um abraço do Secretário Marcos
Monteiro, estou aqui representando a Secretaria de Obras da Prefeitura de São Paulo, eu sou do corpo
técnico da Prefeitura, sou engenheiro agrônomo de carreira e a gente sabe a nossa missão de trazer a
infraestrutura urbana para cidade e nós somos o próprio município causando impactos ambientais por
conta dessa nossa atividade, então o nosso Secretário entende a importância que a gente tem e a
presença aqui no CADES para a gente discutir tudo isso e avançar com essas questões, é fundamental,
então contem com a gente aqui, o que a gente puder colaborar, e eu também conto com a colaboração
de todos vocês.
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Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Obrigado Douglas. Você já tem missão para
Câmara Técnica viu, você já tem missão para câmara técnica. A Meire Aparecida Fonseca de Abreu que é
a coordenadora da UMAPAZ, cadê a Meire?

 

Meire Aparecida Fonseca de Abreu – SVMA/UMAPAZ: Eu só queria agradecer, pedir desculpas pelo
atraso, esse conselho é muito produtivo para a Secretaria, acho que vocês são os nossos braços, eu
costumo dizer muito isso, a gente precisa muito de vocês, a coordenação de educação ambiental agora
está passando por um momento que a gente entrega até o final do ano nosso primeiro Plano Municipal
de Educação Ambiental, então agora a gente já começa com as escutas, Subprefeitura já mandou as
pessoas que vai ser o nossos pontos locais, então além da escuta que nós fizemos lá no comecinho dos
CADES Regionais, agora realmente a gente vai para os territórios para ouvir os territórios da necessidade
da construção desse plano de educação ambiental, então vocês aqui do CADES serão fundamentais para
construção desse plano, muito obrigada, obrigada Secretário.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Obrigado Meire. O Plano Municipal de Educação
Ambiental é o último que complementa os projetos e os planos de política pública, não é política de
governo não, é política pública para cidade de São Paulo, todos eles têm prazo médio de duração e
revisão, o menor acho que é cinco e o maior são 10 anos, então passa o governo e eles então dados como
políticas públicas que são controladas também por esse conselho. Adriana Maria Sabbag Neuber, da
Secretaria Municipal de Assistência e Desenvolvimento Social - SMADS.

 

Adriana Maria Sabbag Neuber – SMADS: Também peço desculpas pelo atraso. Nós na Secretaria
enfrentamos desafios tão grandes quanto vocês né, que às vezes se cruzam como ocupações de praça
pública que sejam em contrapostos de obrigação de retirada, então nós temos alguns assuntos que
realmente se cruzam e esperamos nessa trajetória conseguir soluções que possam contemplar ambas as
pastas e acrescentar a todos aí, eu como mãe também né, a gente se depara em campanhas de
reciclagem que são muito interessantes tipo, fins de festival recolheu tudo ganhar um outro ingresso,
então acho que também como essa vivência de mãe extra secretaria que eu sou advogada né, trabalho
na Congregação de proteção especial, colega ali, como mãe também eu acho que eu posso contribuir
com projetos que você também deve saber, mas na prática os meus adolescentes vivenciam e funciona
bastante.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Obrigado. Essa interconexão entre as Secretarias,
especialmente para as pessoas em situação de rua que causam impacto, além de social que é o principal
eu acho, mais o impacto ambiental também é significativo e tem o impacto ambiental secundário que é
achar espaços passíveis de ocupação para alocação digna dessas pessoas, não é para jogar num buraco, é
para dar um lugar para essa pessoa morar com alguma dignidade, isso é meio ambiente também viu,
está no plano de ação climática. Tinha uma pauta aqui, deixa que eu toco Lili, que era a aprovação.
Edilene, qual o setor? Central Sindical, desculpa Edilene. É que estava marcado como não presente,
problema que já está corrigido, desculpa Edilene. Representante da Central dos Trabalhadores do Brasil,
CTB São Paulo, titular Edilene Souza Machado.

 

Edilene Souza Machado, CTB: Os últimos serão os primeiros. Bom dia a todos uma grande honra estar
aqui, eu sou dirigente sindical do setor financeiro, mas também sou presidente de uma entidade que
cuida de dois públicos muito importantes para essa cidade, uma que cresce muito né, que é o público dos
idosos e fico feliz de ver aqui representante do SMADS né, para nos prestigiar também com esse
conselho tão importante e o outro público que eu lido é a população em situação de violência, mulheres
e crianças situações violência que é uma situação que a gente precisa erradicar na cidade e toda minha
militância, apesar de ser mineira, toda minha militância, mais metade da minha vida foi em São Paulo.
Então eu tenho um carinho muito especial por essa cidade, então eu penso e gostaria muito que essa
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gestão tivesse todo empenho de construirmos uma cidade melhor para todos, é isso, é uma grande
honra estar com vocês.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Obrigado. Desculpa a nossa falha. Dois assuntos
importantíssimos que no conjunto holístico de olhar para meio ambiente na cidade sem olhar para
idosos, como eu sou, já tenho carteirinha e tudo e sem olhar para quem está em situação de
vulnerabilidade especialmente mulheres, especial a questão de gênero é importantíssimo, a gente
precisa dar um salto de qualidade na gestão da cidade, nos relacionamentos humanos e a gente ainda
tem uma sociedade machista, aqui na Secretaria não, são 9 coordenações todas mulheres, um homem
que é o William e acabou, basta, o gabinete só tinha homem, eu era o chefe de gabinete, era o Carlos e o
Eduardo que era o Secretário, eram três homens, mas agora chefe de gabinete é uma mulher. Então eu
acho que é importante olhar feminino especialmente na questão ambiental, se vocês derem uma olhada
aqui em quem a gente nomeou pela Secretaria, acho que todas são mulheres, tirando o Guilherme que
eu considero Secretaria, apesar de ele estar na SMUL, essa questão de gênero é importantíssima para
uma visão mais delicada e mais singular para a terra e terra é feminino. Então eu acho que essa visão é
importante para esse conselho, obrigado. A gente teria uma pauta que não dá para cumprir, que é quem
tomou posse hoje aprovar a pauta anterior, então a gente vai distribuir para todos vocês o conteúdo da
reunião anterior para que vocês possam ter acesso e eventualmente a gente aprova na próxima reunião,
não dá para provar hoje, não faz sentido, próxima reunião deve ser 13/09, às 10 horas da manhã e a
gente vai apresentar o calendário de reuniões, eu vou pedir para a equipe passar para todos vocês terem
ciência do calendário e como é que funciona a pauta do CADES, isso é importante a gente deixar claro a
pauta não é minha, eu pauto algumas coisas né, eu pauto basicamente Câmara técnica, o gabinete pauta
basicamente câmara técnica, mas as pautas da reunião do CADES são basicamente sugestões de vocês
né, os debates vocês trazem para cá, a gente faz contribuições, a equipe técnica da Secretaria propõe
pautas, a gente apresenta o que a gente está fazendo aqui né, a gente apresenta o que a Secretaria está
fazendo para este conselho, mas a pauta é composta também por sugestão de vocês, vocês podem pedir
que a gente traga para reunião alguns debates ou alguns temas que vocês entendem importantes que
sejam debatidos pelo conselho, então basicamente é isso, você quer dar a data das reuniões não adianta
nada, mas eu acho que é mais fácil a gente passar para vocês, em vez de dar aqui 600 datas que ninguém
vai conseguir anotar e não é nem, lógico, a gente vai colocar no grupo de WhatsApp, vai enviar para cada
um via e-mail, tanto a Ata da reunião anterior para que vocês tenham ciência do que os conselheiros que
saíram apreciaram, concordar ou não com o que foi liberado e a pauta das próximas reuniões. Na reunião
do dia 13 a gente falou aqui de câmara técnica, na próxima reunião a gente tem que criar as câmaras
técnicas, a gente tem que vai renovar porque alguns conselheiros saíram, então a gente precisa
reestruturar e colocar, então a gente tem 6 câmaras técnicas, a câmera técnica 1 é desenvolvimento
industrial e mineração, a câmara técnica 2 é obras viárias, drenagem e transporte, a câmara técnica 3 é
parcelamento, uso e ocupação do solo, complexos urbanos e habitação, uma câmara que será
demandada bastante porque a gente está em fase de revisão da lei de uso e ocupação do solo do
município, câmara técnica 4 é o saneamento ambiental, câmara técnica 5 é análise de RIVI, Relatório de
Impacto de Vizinhança, e a Câmara técnica 6 é a Câmara de elaboração de pauta aqui, é quem recebe as
contribuições e quem sugere pautas, então a gente manda por e-mail também a relação de câmara
técnica para que vocês possam já ir avaliando a qual delas vocês gostariam de pertencer, ressaltando que
é importante participar, integrar, a câmara técnica mais do que integral, participar da câmara técnica.
Severino vamos lá dia 13, da câmara técnica, a próxima reunião nove de agosto é apresentação sobre.

 

Liliane Neiva Arruda – Coordenadora do CADES: Bom, de qualquer forma no centro que é sobre o
secretário Fabrício cobre que vai falar com a gente e dia 9 de agosto também é o Cláudio Campos que
fizeram uma troca, porque como eu estou de férias então está meio, a Rizia me passou aqui agora pelo
WhatsApp, 13 de setembro nós vamos fazer a parte da elaboração da câmara técnica, a troca aí vai ser a
Rosélia apresentação que a Roselia pediu para gente e nós vamos fazer parte do GT 27 com a Laura.

 

PARTICIPANTE NÃO IDENTIFICADO: Bem Secretário só para saber nós estamos acompanhando a Ordem
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dos Advogados e quero crer que muitas das entidades aqui, o momento de discussão possa aprovação
do plano diretor próxima etapa as audiências públicas e evoluir com relação à discussão dos zoneamento
é isso, funcionamento da cidade, é nós sabemos que esse tema é transversal que é de absoluta
relevância para este conselho as audiências públicas se darão agora, nos próximos 90 dias há um debate
sobre essa questão de nós termos uma maior independência das regiões de São Paulo no eixo daquilo
que nós chamamos de cidade de 15 minutos de interjeição com serviços e vários outros pontos que
eventualmente muitas pessoas conhecem bastante do tempo, então eu acho importante que haja um
fórum aqui no CADES para discutir que a gente possa trazer esse tema para debate aqui e até mesmo
para que a gente possa a partir deste debate trazer opiniões que poderão ser objeto de reflexão e
manifestação do CADES sobre o tempo.

 

Patrícia Marra Sepe – SMUL: Secretário, eu queria só reiterar uma questão da pauta né, eu sou da
Secretaria Municipal de Urbanismo e Licenciamento, nós estamos num processo junto com o Instituto de
pesquisas tecnológicas o IPT atualizando a carta geotécnica do município, a gente tem uma carta desde
1993 e agora nós estamos no processo de atualização e a gente pediu para Lili, eu fui da comissão de
pauta, para a gente vir apresentar a esse conselho o trabalho que o IPT está fazendo e que casa muito viu
conselheiro com a discussão. A Carta vai ficar pronta em janeiro, mas casa muito com a revisão do
saneamento porque a técnica é um subsídio para essa discussão, então eu queria ver por que nós vamos
ter amanhã uma reunião do coordenador que é o Omar junto com o meu secretário para a gente
discutir, inclusive, como fazer a divulgação, vai ter reuniões internas com os técnicos da prefeitura, mas a
gente estava meio que pautando apresentação do CADES entre setembro e outubro. Então queria ver se
a gente podia confirmar outubro porque daí eu já confirmo com meu secretário na reunião amanhã que
eu tenho de manhã com o IPT.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Eu acho que pode a gente pode ir na reunião do
dia 18 de outubro tratar da revisão da Lei do uso e ocupação do solo e a carta geotécnica como pauta se
todos estiverem de acordo, eu recomendo fortemente que os membros deste conselho que tem o
sugestões para lei de uso e ocupação do solo compareçam as audiências públicas porque a alteração do
PDE previa um prazo de 15 dias para apresentação do texto de revisão da Lei de ocupação do solo, então
compareça as audiências públicas se tem contribuições a dar que não dá tempo do CADES formular uma
resolução ou que sejam encaminhamento não dá tempo, então a recomendação é que a gente pode até
debater os impactos da revisão da Lei de ocupação do solo aqui, mas eu acho que do ponto de vista de
processo legislativo encaminhamento da questão de votação da lei a gente não vai ter muito prazo para
isso dentro deste concelho.

 

Patrícia Marra Sepe – SMUL: Complementando me permite é na revisão do plano diretor e
provavelmente porque o Guilherme está mais a par da revisão do Russo vai se abrir a plataforma do
participa demais né provavelmente e na revisão do plano esse conselho e o conselho de
desenvolvimento Rural que eu faço parte também fez colaborações oficialmente quanto conselho, então
uma coisa também que a gente pode discutir e a última questão eu queria também falar para todos que
sexta-feira agora de manhã lá em Parelheiros com a presença do prefeito, se Deus quiser né, você
também, é o último plano né fora o da educação dele está o que é o plano Municipal de
Desenvolvimento Rural Solidário e Sustentável lembrando que essa cidade, como a conselheira bem
lembrou, a gente tem quase um quarto da cidade a zona rural né e um terço dessa zona rural está na
zona sul e depois de cinco anos de todo uma discussão o plano vai ser aprovado via um decreto o que é
muito importante né, então é isso.

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Esse plano é importante, é importante a gente
olhar, a gente tem produção rural importante na cidade é importante a gente olhar para o produtor
rural, como olhar para os catadores, olhar para transição agroecológica desses produtores rurais na
cidade, olhar para quem está produzindo embaixo de leão, de energia elétrica que faz um trabalho de
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preservação de áreas que estaria absolutamente degradadas se eles não tivessem produzindo alimentos
especialmente na zona leste desse plano é muito bem-vindo, integra o conjunto de políticas públicas de
longo prazo pra cidade de São Paulo. Então eu vou estar lá eu vou sair da zona norte já calculei mais ou
menos indo pelo corredor 1 hora e 40, mas é importante estar, é um momento importante para a cidade,
eu acho que a gente pode pautar isso e como a Patrícia falou o recomendar fortemente todos vocês a
partir de hoje são conselheiros e como conselheiros tem o poder de como conselheiro falar, então no
Participe mais que a plataforma aberta da prefeitura que é levada em conta, não pense que você vai lá e
preenche ninguém olha pros planos verdes aqui a gente recebeu contribuição que nem uns loucos, plano
de mudança climática uma tonelada, tem que tabular tudo dado evolutiva funciona né, agenda digital da
prefeitura funciona, a participação direta digital funciona, a pandemia trouxe esse ganho para a gente
não precisa fazer 132 audiências públicas presenciais, a plataforma aberta abre um espaço grande
participação recomendo que vocês participem. Então as sugestões já estão incorporadas, a gente avisa
tudo por e-mail para vocês, a ideia é que vocês estejam sempre cientes do que a gente está planejando
do que a secretaria está fazendo e o que está sendo pensado para esse colegiado né, então acho que é
isso.

 

Ângelo Iervolino: Bom dia, só agora já boa tarde né, eu estou aqui já há muito tempo eu sou da época
que ainda não tinha essa divisão de 10 ONGs das microáreas de São Paulo, daquele tempo anterior que
era somente três titulares e três suplentes nem sei quanto tempo, a Rute deve estar lembrado quanto
tempo, primeiro eu queria agradecer em público as palavras da Sra. Delaine que me deixou muito
emocionado, desde o ano 2000 que nós trabalhamos juntos em prol a questão ambientalista da zona
leste, principalmente as questões da coleta seletiva de resíduo e eu queria uma mensagem para os
Conselheiro principalmente para o que estão entrando agora, o conselho são vocês, a Secretaria do
Verde é o instrumento que nós temos para estar podendo melhor, está exercendo o nosso trabalho de
Conselheiro, então aproveitem, aproveite que vocês vão ver que tiveram um bom trabalho tudo vai
correr bem, e só querendo lembrar, apesar que eu já ter avisado a minha amiga Rute, eu era
representante titular no Conselho da (som ininteligível) com a minha saída, então vai ter de ir para
alguém, mas ainda volto. Eu queria só sugerir a possibilidade de ter um GT extraordinário ou para
discutir a lei de usar ocupação do solo agora em agosto, porque depois que passar a votação a gente ficar
correndo atrás do prejuízo, eu acho muito pior, então a gente poderia pelo menos fazer uma coisa
extraordinária, redigir um documento entregar oficialmente colocando o nosso ponto de vista

 

Rodrigo Pimentel Pinto Ravena – Secretário Municipal: Foi pauta da última reunião a criação desse grupo
especial, nós vamos criar, a secretaria vai encaminhar para o conselho criar a gente não criar nada né,
vocês que crê, mas a gente vai estruturar e trazer aqui para indicação de vocês, tá bom, acho que é isso
mais alguém quer falar alguma coisa, quero agradecer a presença de todos e todas dizer que é um prazer
estar aqui com vocês, eu gosto muito desse conselho, vocês vão notar que por conta do meu histórico de
Servidor Municipal da Câmara Municipal de São Paulo, ex-diretor geral da câmara eu vou tocar esse
conselho que nem um plenário, mas às vezes é importante não me levem a mal, às vezes a gente precisa
orientar a discussão para chegar num lugar de consenso, estender conflito não é a minha pauta, eu sou
bom em algumas coisas muito ruim em várias outras, mas numa delas eu sou muito bom, eu não gosto
de conflito, eu odeio conflito, detesto conflito e quando tem conflito eu atropelo, eu estou avisando, o
conflito não faz parte de um conselho, o conflito não faz bem para ninguém, o conflito não chega a
conclusão saudável para a cidade que é o que a gente tem que fazer aqui, então eu vou procurar
normalmente, eu ou o Carlos, estaremos presidindo eu vou fazer o possível para estar presente a maior
parte das reuniões e agradecer a presença de todos, dar os parabéns a todos, agradecer a
disponibilidade de vocês, repetir que a secretaria existe porque existe o conselho, então todas as falas de
vocês estão contempladas nesta simples verificação de que a Secretaria do Verde e Meio Ambiente
inexiste não existir. Então muito obrigado, tenha uma noção da importância que vocês têm para a
cidade, obrigado. Vou pedir também a Lili para mandar para vocês esses slides da equipe do CADES né,
para quem está chegando agora e para todos a o currículo de todo mundo que aí fica mais fácil nas
próximas reuniões.

Ata 255ª Reunião Plenária Ordinária do CADES (087518523)         SEI 6027.2023/0004630-0 / pg. 22



Pessoal posso pedir só um minutinho para tirar uma foto para gente publicar e eu acho que o termo de
posse eu vou fazer uma sugestão aqui, a gente fica falando de Participe mais e era digital, vocês vão fazer
uma fila para ficar assinando o termo de posse, a gente encaminha o termo de posse por e-mail quem
tiver certificado digital assina com certificado digital, quem não tiver certificado digital imprime assina
digitaliza e devolve em PDF, fica mais fácil do que a gente fazer uma fila, ficar todo mundo assinando. Eu
sou digitar, mas algumas coisas a gente tem que otimizar, então em vez de vocês ficarem aqui assinando
o termo de posse a gente vai encaminhar o termo de posse, quem tiver certificado assina com
certificado, devolve, quem não tiver imprime, assina e devolve com PDF, combinado. E a gente faz uma
foto agora para encerrar.

 
 
 
 

São Paulo, 26 de julho de 2023
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